

## Des étudiants chez les sérigraphes français

Pendant un mois, dix-sept étudiants québécois en arts plastiques — dont neuf de l'Université du Québec à Montréal (UQAM) — ont fait la tournée des principaux ateliers de sérigraphie de France. L'itinéraire: Paris, Lyon, Grenoble et leurs banlieues. A l'issue de ce voyage on a constaté que les sérigraphes français utilisent des techniques qui sont nettement supérieures aux nôtres dans ce domaine.

Le directeur délégué et responsable du groupe s'est dit extrêmement satisfait — et fort surpris — de la qualité de l'accueil et des échanges qui se sont établis lors de cette visite, organisée par l'Office franco-québécois pour la jeunesse. Un rapport audio-visuel est en voie de préparation. Il sera présenté à l'Office, aux universités participantes (Laval, UQAC, UQAR), ainsi qu'aux professeurs de l'UQAM lors de séances d'information.

Il est à souhaiter que cette démarche éveille chez ces derniers un besoin de renouveau. "Ici, la sérigraphie est encore considérée comme un moyen d'expression. En France, c'est devenu un moyen de reproduction: d'où une dévalorisation de la profession." Pour compenser cet état de fait, les artisans ont dû raffiner leurs méthodes à un point tel, que leurs produits sont d'égale qualité à ceux de la lithographie.

Autre avantage: ces techniques nouvelles accordent aux étudiants plus de liberté et de complexité sur le plan de la fabrication des images.

*(Extrait de l'UQAM, journal de l'Université du Québec à Montréal)*

## Accord de coopération nucléaire Canada — Suède

Le SEAE, M. Don Jamieson, annonce la conclusion d'un accord de coopération nucléaire le 27 septembre entre les gouvernements du Canada et de la Suède.

Cet accord permettra la coopération et le commerce nucléaire entre les deux pays. Les garanties prévues dans l'accord, y compris l'application du système d'inspection de l'Agence internationale de l'énergie atomique, représentent des assurances juridiques d'un ordre supérieur qui satisfont pleinement aux critères internationaux et aux politiques canadienne et

suédoise des garanties.

L'accord stipule que les exportations nucléaires identifiées, y compris la technologie nucléaire sous forme physique, ne seront autorisées que sous réserve d'une entente entre les deux gouvernements selon laquelle:

a) les articles fournis, ou les articles produits à partir de ceux-ci, y compris les générations subséquentes, ne seront pas détournés pour fin non pacifique ou pour fin d'utilisation dans un dispositif explosif;

b) le retransfert des articles fournis et des articles produits à partir de ceux-ci, y compris les générations subséquentes, ne sera effectué qu'avec l'assentiment des Parties;

c) l'enrichissement et le retraitement des matières nucléaires produites à partir de celles-ci, ne seront effectués qu'avec l'assentiment des deux Parties;

d) le respect de ces engagements sera vérifié principalement par le biais des mécanismes d'inspection de l'Agence internationale de l'énergie atomique;

e) des garanties de l'Agence internationale de l'énergie atomique et d'autres mécanismes bilatéraux de vérification visant les aspects des garanties non assujetties au système de l'Agence internationale de l'énergie atomique seront

appliquées durant toute la vie de ces articles ou des articles assujettis à ces garanties produits à partir de ceux-ci; et f) des mesures nécessaires afin d'assurer la sécurité matérielle des matières seront prises afin de soustraire les articles fournis à la menace du détournement.

## La construction — mises en chantier en août

Les mises en chantier au cours du mois d'août, compte tenu des facteurs saisonniers, représentaient un taux annuel de 249 000 logements pour toutes les régions. Le taux définitif pour le mois de juillet était de 243 700.

Le nombre réel de logements commencés au cours du mois d'août dans les régions urbaines s'est élevé à 18 534 unités, soit 14 p. cent de plus que pour le mois correspondant l'an dernier.

Les mises en chantier de maisons unifamiliales au cours du mois d'août ont atteint le chiffre de 7 272 (7 462 pour la période correspondante de 1976). Le nombre d'habitations groupées dans des bâtiments multifamiliaux s'est chiffré par 11 262, une augmentation de 28 p. cent par rapport au chiffre de 8 826 pour la même période de l'an dernier.



*Ottawa n'a pas été la seule ville à vouloir célébrer, au cours de l'été dernier, le "Jour du Canada." A Sydney (Australie), le consulat du Canada a organisé, à l'intention des Australiens et des Canadiens qui vivent dans ce pays, une "quinzaine" consacrée au Canada dans le but de faire connaître la culture, la flore et la faune ainsi que les industries de notre pays. Concerts en plein air, émissions de radio, expositions de tableaux, cartes et photos, projections de diapositives etc. composaient le programme de cette "quinzaine".*